
綦江东站进站口不方便
规范设置提升城市品质

市民反映：綦江东站进站口新建后更改了进站通道，但有电动

收缩门阻拦，引发大量乘客绕行，或走捷径翻越栏杆，存在安全隐

患。希望綦江东站把原始的进站通道打开，能够让乘客更快进站。

区交通局回复：经了解，綦江东站改造前，出租车、公交车、网

约车、社会车辆、非法运营车辆在网友反映的伸缩门区域停靠上

下客，行人在其间穿行，周边游摊商贩乱设点，管理混乱、脏乱差

情况突出，严重影响綦江区对外窗口形象。改造提升后，乘车前

往綦江东站的乘客，可分别乘坐公交车、出租车、网约车、社会车

辆直达枢纽层进站，直线距离 30 米左右。步行旅客可从三个方

向进站，一是从滨河大道侧入口，经高铁综合体 A 馆（传綦数据

谷），步行约 120 米进站；二是从綦登路侧入口，经车辆进站口右

侧人行通道，步行约 120 米进站；三是从公铁立交方向进站旅客，

乘直升电梯到达綦江东站广场层，步行约 100 米进站。乘车、步

行等方式的进站口，均设有指引标识。

对于“伸缩门”问题，主要用于紧急情况下应急疏散。按照公

共场所反恐要求，日常情况下需处于关闭状态。同时，伸缩门右侧

不足10米处，便是出站公交车出口，公交车日通行量大，为保障过

往车辆、行人安全，公安、交通等部门，已在此路段设置禁停标识，

严禁车辆停靠。对于部分进站旅客翻阅栏杆问题，管理单位已责

成物业公司加强日常文明劝导，设置“禁止翻越”提示标识。

经咨询区级相关部门，有关单位正在积极协调成都铁路局，

计划从綦江东站广场层（车站二层）进站，枢纽层（车站一层，现候

车厅）出站，实现进出站上下层分离管理，提高铁路进出站旅客交

通组织效率。

珏宸御景江湾B区车库存在安全隐患
多措并举立行立改

市民反映：通惠街道新街子社区珏宸御景江湾 B 区洋房地下

车库一遇下雨天气或者夏季空气湿度增大，车库路面非常湿滑，

安全隐患大。

区住房城乡建委回复：经调查，御景江湾 B 区洋房住宅于

2020 年 4 月 1 日交付使用，车库原设计是金刚砂地面，因大部分业

主反映车库灰尘大，要求整改为地坪漆，物业公司于 2022 年 4 月

12 日向开发商重庆珏宸置业有限公司发出书面工作联系函反映

此情况，经重庆珏宸置业有限公司商讨决定 2022 年 8 月 6 日对御

景江湾 B 区洋房车库进行整改，2022 年 9 月 30 日车库地面整改为

环氧树脂竣工完成，因地形和天气原因车库地面经常出现返潮情

况导致地面湿滑，存在安全隐患。

我委督促物业公司一是在地面返潮期间安排保洁人员及时

清理保持地面干燥，二是每天定时启动车库消防送风机对车库送

风保持干燥，三是设置“车库地滑小心行驶”标识，提醒过往车辆

慢行，并在发现地面返潮时及时将情况在业主群告知，四是购买

防滑垫铺在车库道路上防范车辆打滑。

2024年残疾人盲人一级护理补贴多少？
按标准分类执行

市民反映：綦江区 2024 年残疾人盲人一级每人护理补贴多

少？

区民政局回复：具有重庆市綦江区户籍，持有《中华人民共和

国残疾人证》（第二代）的一级、二级残疾人（享受工伤保险生活护

理费的残疾人、享受特困供养的残疾人除外）。一级残疾为每人

每月90元；二级残疾为每人每月80元。

飞鹅社区卫生没人清理
业主意见不一致管理方式暂不确定

市民反映：我们这里是飞鹅社区还建房，从 2023 年 12 月到现

在没有物管了，到处垃圾成堆，希望有关部门来看看。

古南街道回复：第一，由于十年物管费到期，居民不愿缴纳物

业管理费，物业公司在管理费用上入不敷出，物业退场，导致垃圾

没人处理。第二，社区知晓后，曾自费组织人手清理垃圾，但困于

费用较大，社区自身经费不足，社区也无力请人员清理垃圾。第

三，据了解，小区业委会成立后，与社区就如何处理日常的环境卫

生询问过居民意见，有 38 户业主愿意出钱聘请物业，209 户愿意

自管，余下 540 户未表明态度。目前，社区在组织志愿者以及社

区干部对小区日常环境进行清扫，但碍于人手少加之小区大，清

扫工作缓慢，望理解；也希望小区业主能爱护自身居住环境，不乱

扔垃圾，团结一致，统一意见共同解决问题。

记者 杨莹 整理

本 报 讯（特 约 通 讯 员 黄 玉 文

通讯员 罗红波）为有效预防水产鱼

类疾病发生蔓延，提高种鱼苗场、商

品鱼场效益，近日，区农业农村委邀

请重庆市生态渔产业技术体系岗位

专家朱成科一行来綦，系统指导我区

生态鱼养殖基地开展鱼类疫病预防

接种。

“草鱼是我国第一大养殖鱼类，占

养殖量的 20%以上，而草鱼病毒性出

血病、细菌性烂鳃病、肠炎病、赤皮病

俗称草鱼‘四病’，其高发病率与高死

亡 率 ，直 接 影 响 草 鱼 养 殖 的 经 济 效

益。广泛生产实践证明，给草鱼接种

疫苗，能够有效防控‘四病’，提高水产

养殖效益。”在新盛街道石桥村重庆水

之鱼水产养殖有限公司种苗鱼塘现

场，朱成科向业主和现场管理人员详

细介绍鱼疾病防控要点，示范讲解草

鱼苗注射接种操作要领。

现场，工作人员坐成一排，在专家

指导下，一手抓鱼，一手持软管连接疫

苗液体的连续注射器给鱼鳃部注射药

物，注射完毕后再将鱼苗放回鱼塘。

重庆水之鱼水产养殖基地拥有养

殖水面 130 多亩，以养殖草鱼、鲫鱼为

主，去年向市场提供商品鱼 30 多万

斤。“草鱼种苗不接种疫苗，死亡率高

达 80%，损失会很大。今年区水产站

帮提供了疫苗，还联系专家团队手把

手指导预防接种，真的太感谢了。”业

主吴小强告诉笔者，今年他培育了约 2

万尾草鱼种苗，在专家团队指导帮助

下当天就完成 1.5 万尾草鱼苗的“四

病”预防接种。

据悉，目前，我区已完成草鱼种苗

“四病”疫苗预防接种超 3 万尾。接下

来，区水产站将继续指导养殖基地对

不同鱼种和不同规格鱼苗，对应采取

注射、浸泡、口服、后肠灌注等免疫法，

有序推进规范化预防接种，确保进入

商品鱼生产环节的鱼苗安全放心。

朱成科团队工作人员在新盛街道石桥村生态鱼养殖基地给草鱼种苗注射

疫苗。 特约通讯员 黄玉文 通讯员 罗红波 摄

3万尾草鱼种苗完成“四病”预防接种

党的十八大以来，以习近平同志

为核心的党中央高度重视备案审查工

作，就加强备案审查作出一系列决策

部署，为做好新时代备案审查工作提

供了根本遵循。近年来，区人大常委

会坚持深学笃用习近平法治思想、习

近平总书记关于坚持和完善人民代表

大会制度的重要思想，坚持在发展中

展优势、在挑战中抓机遇、在创新中求

突破，打开了备案审查工作新局面，取

得了新进展新成效。

突出政治引领 拧紧总开关

备案审查是一项具有中国特色的

宪法监督制度，是保障宪法法律实施、

维护国家法制统一的重要制度。对规

范性文件进行备案审查，是宪法和法

律赋予各级人大常委会的一项重要职

权，是地方各级人大常委会开展法律

监督的重要抓手。党的二十大报告明

确提出：“完善和加强备案审查制度。”

这是党中央在全面建设社会主义现代

化国家的新征程上对备案审查工作提

出的新要求。

区人大常委会始终坚持以习近平

新时代中国特色社会主义思想为指

导，坚持党的领导、人民当家作主、依

法治国有机统一，自觉把维护党的集

中统一领导，维护国家法制统一、尊

严、权威的要求贯穿到备案审查工作

各方面和全过程，切实担负起新时代

赋予的新使命，确保中央、市委和区委

的决策部署全面落地落实。

注重业务深耕 磨砺基本功

区人大常委会始终秉持业务深耕

的理念，以学习与时俱进为先导，丰富

培训方式为手段，提升审查技能为目

标，苦练内功增强素质。坚持点面结

合强化培训指导。对全区各部门、各

街镇统一开展规范性文件备案审查工

作专题培训，做到培训指导全覆盖，既

讲授法律知识和工作技巧，又紧密结

合备案审查工作对当前国情、市情、区

情进行深入分析，帮助备案审查工作

人员了解掌握规范性文件备案审查工

作的新形势新任务新要求；以“实地调

研+片区座谈”的方式，加强培训指导

针对性，查找工作中存在的共性问题，

开展点评式培训、互评式交流，提升备

案审查工作整体水平。

同时，区人大常委会通过组织开

展学习考察、经验交流、专题研究、个

案研讨等方式，加强备案审查理论和

实务研究，及时掌握中央重大决策部

署和国家重大改革方向，加强对政策

理论、法律法规和备案审查工作相关

知识的学习，主动更新知识储备，准确

理解掌握审查标准的适用情形，不断

适应备案审查新形势新要求，持续提

升队伍专业素质和能力水平。

强化协同联动 构建新格局

区人大常委会修订完善《重庆市

綦江区人大常委会规范性文件备案审

查工作办法》，拓展备案审查范围，细

化审查标准，明确分类处置方式，强化

制度机制建设及备案审查工作成果运

用，建立规范性文件备案审查工作情

况向区人大常委会会议专项报告制

度，并将规范性文件备案审查工作与

人大日常调研、视察等工作相结合，及

时发现规范性文件执行中的问题，及

时启动相关程序予以纠正。组织部分

区人大代表组成监察法制专业组，适

时邀请专业组代表参与规范性文件备

案审查工作。建立全市首个规范性文

件备案审查专家库，按照专业门类齐

全、知识结构合理、人员精干管用的原

则，首批聘任 64 名同志为规范性文件

备案审查专家库成员，探索邀请专家

学者相对固定全程深度参与备案审查

工作，通过借外脑、引外力的方式，不

断拓展审查深度，提升审查专业性。

持续强化协同联动机制，加强与区委、

区政府等备案审查机构的工作联系和

协作，通过组织培训、专题调研、工作

座谈会等方式，积极开展经验交流和

业务探讨，提高备案审查工作整体水

平，构建起了“人大主导、代表参与、专

家支持、各方协作”的备案审查工作新

格局。

带头先行先试 展现新作为

区人大规范性文件备案审查工作

成功入选全市4个规范性文件双重备案

试点工作区县之一，高点定位，高位推

动，高效落实，在创新开展备案审查工

作中展现新作为。建章立制疏堵点，高

规格成立规范性文件双重备案试点工

作领导小组，研究出台相关制度机制，

切实解决缺乏制度、无章可循的问题。

对标对表破难点，全面排查清理，建立

基础台账，做到底数清、情况明，编印

《规范性文件双重备案审查工作手册》，

编制5张规范性文件双重备案审查流程

图和 4 份相关格式样本，为试点工作提

供清晰指引。因地制宜除痛点，通过搭

建专班、借智借力、片区联动、开门审查

等方式整合各方力量，形成审查合力，

切实解决审查力量不足的问题；加强对

街镇人大的督促指导，切实打通街镇备

案审查“最后一公里”，确保试点工作整

体同步推进。全面开展规范性文件“融

e查”数字应用，实现规范性文件全生命

周期数字化监督管理。

乡村振兴

20242024年年44月月2626日 星期五 本版主编日 星期五 本版主编：：刘琦 组版刘琦 组版：：陈永思陈永思

QIJIANG RIBAO 22

新闻热线87265555 经宣热线85892258 綦江融媒体通讯员QQ群610757452 千里传媒有限公司85888939 报警：110（85883110）火警：119 医疗急救：120 消协：12315 天气预报：12121 96121

便民服务便民服务
陈道学遗失食品经营许可证，许可证编号：JY25001100085133，声明作

废。

陈道学遗失个体工商户营业执照，统一社会信用代码：92500222MA60

AMEW3B，声明作废。

秦情遗失残疾证，身份证号：500222200007131622,声明作废。

綦江日报举报投诉电话 87265555

坚持守正创新 扛起备案审查责任担当
——区人大规范性文件备案审查工作实践与探索

本报记者 廖静 通讯员 潘晓琳 罗璨 田俊利

本报讯（记者 向鸿升 吴明鸽）

日前，记者从区水利局获悉，位于石角

镇的朝阳中型灌区续建配套与节水改

造工程已于 3 月进场施工，工程规划设

计灌溉面积达 5.1 万亩，惠及 18 个村 3

万余人。

在该工程一标段施工现场，记者

看到，工人正在就工程的提水和输水

管道进行开挖，管理用房建设也在同

步进行中。

“我们一标段预计 5 月能够进行管

材大面积铺设安装，10 月份之前全部

安装完成。”该工程一标段现场负责人

郭敬龙介绍。

据了解，朝阳中型灌区续建配套

与节水改造工程主要包括新建泵站 4

座，整治山坪塘 8 座，整治拦河堰 1 座、

水库 1 座。配套输配水工程包括新建

输（提）水管道 93.184km。目前该工程

已完成投资约 300 万元，预计于今年

12月底完成建设任务。

加快项目建设 保障5万余亩农田灌溉

玉米移栽忙
目前，正是我区海拔 800 米以

上地区栽种玉米的大好时机，各地

村 民 正 忙 于 田 间 地 头 ，种 植 、移

栽。图为近日郭扶镇平等村三组

村民周德刚忙着移栽玉米苗。

特约通讯员 陈宗武 摄

我为群众办实事民声直通车·问政
有诉求 上大美綦江客户端问政平台

这些事有回复


